

LA PAZ DE MURCIA

FUNDADO EN 1858.

DIARIO LIBERAL DE LA TARDE.

AÑO XXXIV.

PRECIOS.—En Murcia, 1 peseta al mes; fuera, 4 al trimestre.

SABADO 4 DE JULIO DE 1891.—NUM. 11.570

Un número del día, 10 céntimos; atrasado, 50.—Pagos adelantados.

CENSOR ECLESIASTICO, Dr. D. MANUEL CAMACHO FARRUCHA

AGENTES DE ANUNCIOS.—Sociedad general de anuncios, Madrid. Roldós y C.^{ta}, Cebrián y C.^{ta}, y D. C. Cornet, Barcelona.

ORIGINALES SAN CRISTOBAL, 7 Y MONTEJO, 15.

AGENTES DE ANUNCIOS.—A. Lorette, rue Caumartin, 61—John F. Jones y C.^{ta}, 31 bis, Faubourg Montmartre.—Y otros.

MURCIANOS

Vuestro agradecido MIGUEL ABELLAN, os recuerda y ofrece su almacén de carbones, junto a la iglesia de la Merced, TELÉFONO NÚM. 27.

Este almacén obra con la formalidad y verdad que tiene acreditado, y ofrece al público el carbón RAICES á 5 pesetas quintal, del cual no hago méritos por no ser sus resultados tan brillantes como el de encina.

SE SIRVE A DOMICILIO

Carbón de encina, cribado, de Italia, 6 pesetas quintal de 100 libras.					
Carbón id. id. del psís, 6 id. id. id.					
Carbón Raices, cribado, 5 id. id. id.					
Carbón de todas clases enjabegones, 4.75 id. id. id.					
Carbonilla de encina, 5 id. id. id.					
Leña de pino y serrería, 2 id. id. id.					
Carbón de luz para encender, 10 céntimos paquete.					

ADVERTENCIA.—Lo barato es caro, y sino probad y vereis la verdad. Para carbón de gusto el de Italia, no chispa, curioso, que no tizna y económico por su mucha duración. También cuenta este almacén con grandes existencias del acreditado carbón de palillo para el planchado y otros usos delicados.

NOTA. Fijadse bien y no equivocadse; mis dependientes no usan distintivo y si van muy tiznados.—Teléfono núm. 27.—MIGUEL ABELLAN. 30—2

Torre de Verdú.

Se vende ó alquila por ausentarse sus dueños. También se venden galera, faeton 2 jacas y guarniciones en precio muy arreglado.

MPSA Se vende una de las llamadas *Ministros* de madera del Canadá. Puerta del Porcel, carpintería, se puede ver y ajustar

LA PAZ DE MURCIA.

Eulogio Soriano.

Aun no hace quince días que entusiasmas con su elocuente palabra á todos los que tuvimos la suerte de escucharle. Apóstol de la libertad ha muerto cuando veía realizado el ideal de toda su vida, cuando había logrado reunir alrededor de la bandera de la democracia monárquica todos los miembros importantes de la gran familia liberal dispersos en esta provincia durante mucho tiempo por razones que no son del momento recordar.

Hábil político, honrado ciudadano y juriscónsulto notable, baja á la tumba dejando tras sí un indeleble recuerdo en cuanto le trataron y el sentimiento de gratitud en los hijos de esta noble tierra, á la que tantos y tan grandes servicios prestó en su no corta historia política.

Eulogio Soriano ha muerto pero vivirán eternamente en la memoria de todo murciano agradecido sus heroicos esfuerzos para conseguir el encabezamiento de consumos que hoy existe, para dotar á Murcia de un puente mas, y para evitar que nuestra ciudad fuera víctima de la injusticia con que la potente influencia de una sociedad ferroviaria la amenazaba.

Enfermo de cuerpo, pero potente de espíritu, lo hemos visto renunciar á los cuidados de su familia, que tan necesarios les eran, y pasar meses y meses en la corte defendiendo los intereses de su ciudad querida.

De muchas y negras ingratitudes ha sido víctima en los últimos tiempos el amigo cuya pérdida lloramos pero si la pasión política pudo envenenar la conciencia de unos pocos para maltratarle, Murcia entera le pagaba con su cariño y bendiciones los beneficios recibidos como desde ayer le llorará inconsolable. Hombres como Soriano,

son muy escasos y el país no se resigna á perderlos.

Bien hace Murcia en considerarse de luto.

Nosotros que durante bastantes años hemos luchado á su lado, perdimos en él, un amigo leal y un adalid de nuestras ideas, sobre su cadáver hemos derramado una lágrima y por su alma elevamos al cielo una plegaria, único recurso que queda á la miseria humana ante la muerte.

Descanse en paz nuestro inolvidable amigo.

Cosas del día.

Abandonemos, siquiera por un día, el tono serio de estos artículos, y busquemos por el lado humorístico de la política local, algo que nos indemnice de las formalidades que á diario se escriben contra esos desdichados, vueltos cual otro Lázaro, á la vida de la nómina, en virtud de cierta *corazonada* de ese dictador de *double*, á quien llaman en el siglo el general Martínez Campos.

Las cuestiones mas serias, los espectáculos mas imponentes, suelen tener su aspecto cómico á pesar de toda su gravedad. Cualquiera cosa, un gesto, un detalle, hace asomar involuntariamente la risa á los labios en los momentos de mayor expectación ó en los trances mas tristes. ¿Qué extraño, pues, que la política tenga también su lado cómico, si tan variadas alternativas sufre; si en ella intervienen tantas inteligencias, superficiales unas, privilegiadas otras; tantas voluntades, ora enérgicas, ora subordinadas á otras mas poderosas..... tantos hombres, serios y de importancia unos, insignificantes y provocando á risa con su prurito de aparecer grandes, los mas?

En estos últimos días hemos visto y oído cosas que formarían la delicia del lector, si poseyéramos la sátira de Juvenal, la elegante crítica de Figaro, ó la profunda y delicada intención de Cavia. ¡Fases de la política! Tras un período de lucha en las corporaciones, de acalorada polémica en la prensa de continua disputa en círculos y reuniones, llega la bienhechora calma, y el observador puede notar lo que en días de efervescencia le fué imposible percibir.

Breve ha sido el tiempo que ha estado sin agitarse la cuestión política. Nosotros ya no luchamos en las corporaciones, pero podemos observar y reír á placer como público, en una comedia plagada de inexperiencias é imperdonables defectos, cuyos autores aspiran á presentárnosla como un dechado de perfección, sin advertir (¡inocentes!) que se nota al instante lo pésimo de la urdimbre.

¡Pobres conservadores! De turba famélica les han calificado varias veces; les han dicho que tenían hambre..... hambre cuando habíamos convenido en que solo lo tenían los pobres maestros de escuela, así se explica que los actuales funcionarios del Estado, aun los de elevada categoría apenas cobran íntegro su sueldo. Tristes consecuencias de cinco años de oposición: cobrar, y no cobrar por entero.

Con ese objeto recibió cierto juez un exhorto no hará mucho, tres ó cuatro días antes que el empleado á quien se dirigía, viniera á esta ciudad á tomar posesión de su destino. Su nombre está retozándonos en la lengua y lo diríamos de buena gana, si no temiéramos el enojo del Sr. Gobernador; porque nos han dicho que es enemigo de los periodistas y toma muy en serio todo lo que á la prensa..... enemiga se refiere.

No lo creeríamos, aunque nos lo asegurara él mismo. El Sr. Alonso Colmenares ha sido hasta ahora poco liberal; y los de ese partido no quieren mal á los periodistas, ni aun á esos que hablan de moralidad y *distraen* algunas miles de pesetas de las arcas de ciertas corporaciones, cuyos individuos han de necesitar la linterna de Diógenes para encontrarlas.

Si el mismo Alcalde ha creído otra cosa, está en un error. No sabe el Sr. Baquero, ese Mesías que nos ha resultado Antecristo, lo difícil que es arrancar de manos de quien nunca soltó presa, una cantidad de importancia. Esa y otras ilusiones de igual índole, templarán poco á poco los bríos del señor Baquero, que ha llegado á la Alcaldía animoso y esperanzado en medio de ese pesimismo que informó su discurso inaugural.

Una falta ha cometido, sin embargo, que no le perdonarán seguramente los nuevos concejales. Hablarles de los grandes conocimientos del Ayuntamiento llamado de *notables*, á ellos, que han ido á la Casa Consistorial con la nota de *inútiles*, en su mayoría, es la mayor ofensa que puede hacerseles. Ni á su peor enemigo se le hubiera ocurrido lo que el espíritu observador del nuevo Alcalde puso en labios de este con velada ironía. Y es que el Sr. Baquero, antes que político, es pensador y les hace justicia á los que le rodean. En un adversario, hubiera sido ello un ataque mas: en el señor Baquero, es un sarcasmo.

Comprendemos, sin embargo, la amargura del Alcalde. El creyó contar con todos, y le faltaron muchos. La noche anterior dicen que no había dormido. Una complicación inesperada le ponía en grave aprieto antes de tomar posesión

del nuevo cargo. Veía tras él, en la primera Tenencia de Alcalde, al jefe del cantón de Cartagena, á ese de quien en otro tiempo dijo un amigo nuestro, que le parecía un Napoleón de *perro chico*.

¡Y cuántas humillaciones cuesta á veces el ocupar un puesto! Ya sabe el Alcalde porque le decimos esto. Hasta la ley fué violada en tal apuro. Pavorosos fantasmas debieron poblar en aquella noche de insomnio la mente del Sr. Baquero, gritándole á su conciencia honrada y advirtiéndole del completo desprestigio con que iba á ser Alcalde. Porque pocas, muy pocas esperanzas puede infundir quien comienza por ilegalidades. Pero todo fué inútil. La política ahoga á veces la voz de la conciencia honrada.

¡Pobre Alcalde! Por qué le estimamos, le compadecemos. Todos le abandonan. Los republicanos le censuran ya, los gamacistas (!) comienzan á disgustarse. ¡Se queda solo!.....

Contra nuestro ánimo, la costumbre nos ha llevado á escribir en serio. Nuestro espíritu vacila del lado de la tristeza y nos vence el sentimiento.

Quisiéramos poder trasladar á nuestras columnas todo lo que se ha escrito en honor de nuestro amigo Soriano; pero en la imposibilidad de hacerlo copiamos, de „El Diario“, las siguientes líneas, que casi condensan las que los demás periódicos han publicado:

«Considerado el Sr. Soriano como murciano, como buen hijo de esta madre cariñosa, se le deben tributar en sus funerales aquellas honras que corresponden á general muerto en campaña. Por Murcia ha luchado, mucho, mucho antes que por su partido, y ha luchado con decisión.

Como político, aunque no ha figurado oficialmente, como jefe, lo era en efecto y con aquellas cualidades de primera clase que son imprescindibles. ¿A quién, si no á él, se debía la influencia que el partido liberal murciano llegó á tener en la situación Sagasta? ¿Por quién, sin por él, ha tenido el partido sagastino de esta ciudad un ministro suyo? ¿A quién si no á él se debe que el Sr. Puigcerver haya rivalizado en hacer por Murcia, uniendo su suerte á la del partido liberal murciano?

El, indudablemente, era el alma de este partido liberal, que bien podemos llamar nuevo, porque es resultado de la fusión de elementos antiguos y modernos, hábilmente traídos al acervo común de una política, por su constante trabajo de atracción no interrumpido hace bastantes años.

Y por esto se explican sus vehemencias y sus apasionamientos, causa de tristeza y de pena para sus buenos amigos, porque á nadie perjudicaban mas que á él, pues de rochaba sus energías á costa siempre de su salud delicada, hacía la política por pasión, no por cálculo, y esta pasión tenía un objetivo nobilísimo, la amistad y admiración por Puigcerver, que ciertamente le ha correspondido.

De D. Eulogio Soriano, como abogado, no hay que decir el crédito que disfrutaba, conseguido con el trabajo y con el estudio. Indudablemente tenía un gran talento, pero en el foro y en la polémica disimulada que se plantea entre el que acusa y el que defiende, tenía una envidiable serenidad y el arte de aprovechar las armas del contrario.

Dentro de su casa, en su hogar, con su

mujer y con sus hijos, era un modelo de esposos y de padres. Bondadoso y severo, caballero y cristiano.»

Dice «El Noticiero», que mucho se promete Murcia de su nuevo Ayuntamiento. ¡Qué equivocación mas grande padece nuestro colega! No negaremos que en los nuevos concejales hay algunas personas aptas para el cargo y otras afanosas de trabajar, mas en corto número; pero el Ayuntamiento no son solo esas personas, y cuando la ley le asigna 44 por algo será. Los conservadores han desconocido que son necesarios esos 44, han creído que basta con cuatro ó seis de los suyos, y en vez de allanar dificultades y de limar asperezas cuando ha surgido alguna divergencia; en vez de aunar voluntades, todas necesarias y todas con iguales derechos, han derramado el veneno y ahondado las diferencias, para que en donde no debía haber mas que murcianos, como antes sucedía, ahora solo se vean á los procedentes de este ó del otro bando, que se han hecho incompatibles.

LA PAZ, si se tratara del daño personal de alguna persona, aunque fuese de sus mas irreconciliables adversarios, y á pesar de que en eso no han reparado los conservadores, no les ha sido óbice, no faltaría á toda idea generosa; pero no tratándose de esto y sí del apoyo que deben ó no deben prestar las oposiciones en la casa del pueblo á los que todo lo han querido absorber, no tiene razón «El Noticiero», que los representa, para exigir en nosotros esas ideas generosas de que tan mal ejemplo nos han dado sus amigos.

Por tanto, diferencie entre lo que sea personal y lo que solo tenga el carácter político ó administrativo, y no nos increpe ni nos pida lo que no podemos conceder.

Dice El Noticiero:

«Hemos oído hacer grandes elogios de las frases pronunciadas por nuestro querido amigo D. José Fayrén en la sesión inaugural de nuestro Ayuntamiento.

El Sr. Fayrén abogó porque dentro de la Corporación municipal no haya mayoría ni minoría, sino que todos sean murcianos, cuyo único anhelo consista en administrar fiel y honradamente los intereses del común.»

Al Sr. Fayrén le conocemos, hablaría con el corazón y no le negamos el elogio que merecen sus buenos deseos; pero para conseguirlos hay que empezar por hacer que los autores de la situación tirante en que se han puesto en Murcia los partidos, se arrepientan y dediquen todos sus propósitos y fines á indemnizar perjuicios y borrar todo el mal que han extendido, y con esa conducta podría llegarse otra vez á lo que desea el Sr. Fayrén y debía ser.

Ejemplos que imitar.

Como si no fueran bastantes los que nos viene ofreciendo Inglaterra en punto á progreso y democracia prácticos, recientemente ha dado un nuevo paso por la senda que conduce al verdadero adelanto y prosperidad de las naciones.

Ahora prepara el establecimiento, al menos parcial, de la primera enseñanza gratuita, olvidando la campaña que aún no hace mucho tiempo, en 1889, hizo el partido conservador de aquel país contra lo que llamaba entonces «perniciosa locura».

Uno de los argumentos que utilizaban como de mayor fuerza los conservadores ingleses, era que el hombre no concede estimación mas que á lo que le cuesta algún precio ó algún esfuerzo, y que la enseñanza primaria perdería todo su valor á los ojos del pueblo desde el momento en que para obtenerla no hubiese necesidad de hacer ningún sacrificio.

Hoy el mismo partido que de tal suerte hablaba, verifica un cambio de frente; y en esto vemos que se parecen mucho aquellos conservadores á los nuestros; en lo de variar de opinión. Pero la explicación del cambio operado puede hallarse en los naturales y legítimos efectos de la experiencia, del raciocinio y del convencimiento; pero de manera mas inmediata se explica por el afán que experimentan aquellos conservadores, como las de España, de arrebatarse al partido contrario un principio que seduce y tiene popularidad.

En todas partes los viejos partidos conservadores, faltos ya de doctrina y extinguida su razón de ser, proveen á su mantenimiento de esa manera artificial: incautándose de los programas liberales. No deja de ser este un triunfo del progreso y una demostración de la fuerza con que se imponen las doctrinas de la libertad.

Lo cierto es que la conservaduría inglesa ha realizado su conversión sin rebozo. Sir William Hart Dake, encargado de presentar á nombre del ministerio el proyecto de primera enseñanza gratuita, ha dicho sin ambages, repitiendo una frase memorable de Disraeli: «Todos pasamos el tiempo en variar continuamente de opinión».

A renglón seguido empezó á exponer las bases del proyecto, cuyo mecanismo resulta á primera vista algo complicado. Se señalará á cada escuela, pública ó libre, una suma anual de 10 chelines (12 pesetas 50 céntimos), en calidad de subvención por cada alumno de cinco á catorce años que se inscriba. Toda escuela que acepte ese subsidio quedará obligada á suprimir las pensiones particulares que cobrase, en su totalidad si las pensiones fuesen menores de 10 chelines, y no dejando en pie mas que el exceso cuando pasasen de esa cantidad.

En cualquiera parte donde haya una escuela que renuncie á la subvención ó mantenga una parte de sus pensiones por exceder cada una de ellas del tipo de los 10 chelines, los padres tendrán el derecho de pedir al Gobierno que se forme un consejo escolar de distrito por elección y que se creen escuelas públicas absolutamente gratuitas.

Si entrar por hoy en mas consideraciones cumple á nuestro propósito remarcar el cuarto de conversión que en punto á enseñanza ha realizado el partido conservador de Inglaterra, remediando en esto al partido conservador que, en España, para poder existir, necesita apoderarse del programa liberal.

Es el mejor elogio que puede hacerse del triunfo de las ideas democráticas, el que se imponen á sus mismos adversarios.

Dice «El Noticiero de Lorca:

«Tenemos entendido que desde hace setenta y dos horas obra en poder del Sr. D. Raimundo Ruano, un telegrama anunciándole la desautorización del comité del partido liberal dinástico que preside el Sr. D. Julio Leonés y Campos.

El telegrama parece ser del Sr. Moret.»

Ahora, para que los llamados Tenientes de Alcalde tengan algo mas de que ocuparse, y abandonen los distritos que se les han encargado, procurará el Ayuntamiento y concejales postizos, que las comisiones sean diez y que en cada una resulte elegido un Teniente para que la presida, faltando así al espíritu del artículo 61 de la ley Municipal que no vincaliza esas presidencias, sino que pueden obtenerlas también los Regidores.

SECCION OFICIAL.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE MURCIA.

De conformidad á lo acordado por la Comisión provincial, se saca á licitación pública el servicio de bagajes de este cantón para los años económicos de 1891-92 y 92 á 93 por el tipo de 4,500 pesetas en cada un año, con sujeción á las condiciones que se hallan insertas en el «Boletín Oficial» número 259, correspondiente al 3 de Mayo último, cuya subasta tendrá efecto en estas Salas Consistoriales á los doce días en que aparezca inserto el presente edicto en el referido periódico oficial y hora de las doce de su mañana.

Lo que se hace notorio por el presente para conocimiento de los licitadores, advirtiéndoles que el pliego de condiciones se encuentra de manifiesto en la Secretaría municipal.

Murcia 3 de Julio de 1891.—Manuel Martínez.

Modas.

Batas y matinés de verano.—Bata Princesa Baja Josefina.—Matinés Isabel, Berta y Susana.

Como el verano deja sentir sus efectos, creo del caso describir los modelos de *matinés* y batas que aconseja la moda para contrarrestar con éxito, y dando á la vez pruebas de elegancia, los rigurosos calores del estío.

Bata Princesa.—Es de bengalina color pensamiento. La espalda, ajustada en el cuerpo, se pliega interiormente en la parte de falda, prolongándose en larga cola. Los contornos de esta se guarnecen con una cenefa bordada al pasado con sedas de tonos violeta. El delantero de la bata es de tul bordado. Se frunce en el escote y la cintura, y se rodea con solapas de faya, color marfil. Mangas muy huecas. Cuellos escarolados y puños bordados de faya color marfil.

Bata Josefina.—Es de muselina de lana, hoja de rosa. La espalda, sin costuras, se frunce en la cintura bajo una estrecha aldetá de pasamanería blanca. El delantero que corresponde al lado izquierdo se drapea en el hombro. Sobre este se cruza el delantero derecho, cortado encima de aquél y sujeto con broches interiores. Los contornos de este delantero y la parte interior de la bata se adornan con un ancho galón de pasamanería blanca. Mangas drapeadas en los hombros y muy ajustadas en las bocamangas. Cuello y puños de pasamanería blanca.

Matinés Isabel.—Es de *foulard* carmin. La espalda se ajusta al talle. Los delanteros son rectos y sin pinzas. El escote, abierto ligeramente en forma de corazón se adorna con un cuello vuelto, formando solapas de la misma tela. Los contornos del cuello, lo mismo que los delanteros y la parte inferior del *matinée*, están festoneados con seda carmin. Mangas huecas con vuelillos festoneados.

Matinée Berta.—Es de *surah* color maíz. Este *matinée* plegado en forma de corsete, se monta en un ancho canesú de la misma tela, adornado con entredoses de encaje valencienno. Una ancha aldetá de encaje valencienno prolonga la parte inferior de este modelo. Cuello Pierrot, de encaje; que se prolonga en doble cascada. Mangas fruncidas con puños plegados y vuelos de encaje valencienno.

Matinée Susana.—Este *matinée* es de seda cruda. Los delanteros se drapean sobre el pecho y se prolongan, formando una aguda punta que parece rodeada de un volante de encaje blanco y de una cenefita, bordada al punto ruso, con seda azul. Un rizado de encaje adorna el escote. Mangas huecas.

Ernestina

LA PROVINCIA

Aguilas 2.

Se anuncia para el día diez ó doce la apertura del nuevo Teatro-Circo, con una buena compañía de zarzuela y tres parejas de baile.

Ya ha dado principio la entrada de bañistas en nuestro pueblo, y esperamos que de hoy en adelante será mayor la afluencia.

Se han terminado los trabajos de rectificación de los estudios del ferrocarril que partiendo de Vélez-Rubio ha de enlazar en Almendricos con el de Murcia á Granada.

NOTICIAS.

Se dice de Mazarrón que hay en aquella villa pendiente un lance entre un conocido periodista y el hijo de un acaudalado propietario.

Al fiscal electo de la Audiencia de la Criminal de Lorca D. Pedro Espinar Martínez, le ha sido concedido un mes de licencia para posesionarse del citado cargo.

Esta mañana hemos visitado la casa de que fué en vida nuestro querido amigo don Eulogio Soriano. La habitación del piso bajo donde se hallaba el cadáver, estaba convertido en cámara ardiente. Paños negros cubrían las paredes y rodeaban el féretro los blandones, que reflejaban su amarillenta luz sobre diez ó doce coronas, recuerdo de la familia y amigos particulares y políticos del finado.

El aspecto que aquel local ofrecía era conmovedor, multitud de individuos deudos del que pasó su vida repartiendo beneficios, derramaban lágrimas de gratitud y cariño sobre su cadáver, que vestido con un hábito franciscano, ha sido encerrado en una urna de zinc.

Constantemente está siendo visitada la casa por amigos de la provincia y de la capital que llegan deseosos de verle por última vez y pedir á Dios por su alma, ante sus restos mortales.

Comentando nuestro estimado colega «La Avanzada» de Lorca la pregunta que hacíamos sobre la incapacidad en que debía hallarse incluido el que se trago las 25,000 pesetas, dice:

«El público, estimado colega, desde luego que ha acordado la incapacidad.

Por lo mismo que le reconoce capacidad y estómago para quedarse con 5.000 duros que no le pertenecen.»

Ayer tomó posesión del cargo de intervector de la Subalterna de Hacienda de Cartagena, D. José María Luplana y Lasierra, para el que ha sido nombrado recientemente.

Dice «El Eco» de Cartagena:

«El mal ejemplo cunde.

Ayer dimos cuenta de que un hombre trataba de arrojar á su mujer al mar y hoy ha ocurrido otro tanto con uno que pretendía hacer lo propio con su querida, por los desmontes de la calle de Gisbert.»

La guardia civil de servicio en Cebegín detuvo ayer en la diputación de Valentino, de dicho término, á Pedro Marín Martínez y Antonio Egea Zafra, presuntos autores de las heridas causadas con arma blanca á sus convecinos Alfonso Fernández Carrasco y Francisco Fernández Egea, la noche del 29 de Junio último.

A los diez y ocho años de edad ha obtenido el título de Licenciado en Farmacia, después de brillantes ejercicios en la Universidad de Barcelona, el hijo de Cartagena don Vicente Villas Moreno.

Dice «El Cartero de la Sierra» de La Unión:

«Siguen con insistencia circulando rumores del próximo ingreso en el partido liberal, de varias personalidades que han venido hasta hoy figurando en el campo de la democracia.

Se asegura que alguna de dichas personas se ha puesto en comunicación directa con uno de los mas altos personajes del partido que sigue la política del Sr. Sagasta.»

Se ha recibido en el Ayuntamiento para su aprobación, el acta del Jurado constituido por la plana mayor del cuerpo de bomberos, sobre concesión de premios á varios individuos que llevan prestados ocho años de servicios en dicho cuerpo.

Anteanoche fué conducido al Hospital de San Juan de Dios de esta capital, por una pareja de agentes de vigilancia, Francisco Arques Fernández, para ser curado las varias contusiones y heridas que José Valero Marín y Ventura Amorós García le infirieron en una reyerta habida entre los mismos en la calle de la Frereria la en indicada noche.

Los agresores han sido detenidos por individuos del citado cuerpo y puestos á disposición del Juzgado competente.

José González ha dado parte en la Inspección de vigilancia de esta capital que el jueves último le robaron del puesto de tegidos que tiene en el mercado de la plaza de Santo Domingo, un saquito que contenía 50 pesetas ignorando quien sea el autor de tal delito.

Está de enhorabuena el oficial primero cesante del gobierno civil, D. Joaquín León Sánchez, pues ya han encontrado medio sus amigos de colocarlo, aunque con menos categoría, en Hacienda.

Comisión provincial.

En la sesión celebrada en el día 2 del actual acordó:

Remitir al Consejo de Estado el recurso promovido por los mozos declarados soldados sorteados, Francisco Mula Sanchez del alistamiento de Lorca y Luis Alarcón Amor del de Mazarrón.

Que siga su curso legal el expediente promovido por el Ayuntamiento de esta capital, en solicitud de autorización para establecer arbitrios extraordinarios sobre varios artículos no comprendidos en la tarifa general de consumos.

El Sr. Esteve salvó su voto. Disponer que el arquitecto provincial informe en el expediente promovido en demanda de autorización para construir un cementerio en el partido rural de Los Martínez de este término.

Participar al Sr. Gobernador civil de la provincia que para poder informar en el expediente instruido a instancia de D. José María Vera, en demanda de que se declaren de utilidad pública las aguas minero-medicinales de «Isla Plana», sita en el término de Cartagena, procede tener a la vista el expediente de iluminación de dichas aguas que oportunamente debió incoarse.

Prestar aprobación al presupuesto de gastos que por salidas devengue el personal de carreteras provinciales en las que efectúe en el mes actual, importante la cantidad de 320 pesetas.

Continúa la falta de sellos en los estancos, lo cual proporciona muchas molestias al vecindario.

Ha sido detenido Ricardo García Pérez, individuo que amenazó con degollar al Alcalde de la Carcel Correccional Sr. Soria, si este no accedía a dejar salir a su hermano Fulgencio, detenido en aquel establecimiento. De estos cuatro hermanos, conocidos por los feos en el Barrio de San Juan, tres se encuentran en la actualidad presos y sometidos a la acción de los tribunales y se hacen pesquisas según tenemos entendido, para conseguir la captura del cuarto.

Mañana, como tenemos dicho, no se publicará LA PAZ; en cambio saldrá el lunes.

Los vecinos de la plaza de Camacho preparan grandes fiestas para el día 19, festividad de la Virgen del Carmen.

Ya está acordado que dicho día haya música por la mañana y por la noche y que se queme un magnífico castillo de fuegos artificiales.

Seguramente los vecinos del barrio de San Benito, festejarán este año a su patrona con la esplendidez y lucimiento de siempre.

Anteayer tarde salió para Alicante el Sr. Delegado de Hacienda de esta provincia para ver a un hermano suyo que se encuentra en muy mal estado de salud.

Se ha presentado a la guardia civil del puesto de Santomera un vecino de aquel pueblo, llamado Antonio Rubio Alcaraz, manifestando que tiene en su poder un borrico que encontró en el camino de Fortuna, que puede recoger su dueño.

En el tren correo salió ayer para Madrid en donde permanecerá algunos días el muy ilustre Sr. Provisor y Vicario general del Obispado, desde cuyo punto pasará a Portugal y luego a Galicia, donde permanecerá hasta regresar a esta, que será en la primera quincena del próximo Agosto. Deseamosle buen viaje y feliz regreso.

La distribución del personal de sobrestantes de Obras públicas en 1.º de Julio de 1891, por lo que a esta provincia respecta, es la siguiente:

- Primero, D. Francisco Linares.—Segundo D. Pedro Salas.—Idem, D. Eugenio Carreras.—Idem, D. Restituto Molina.—Idem, don Francisco Vázquez.—Idem, D. Andrés Lajarin.—Idem, D. José Plaza.—Tercero, don José María Sáez.—Idem, D. Manuel Manzanaera.—Idem, D. José de Luelmo.—Idem, D. Luis Asensio.—Idem, D. Angel Diaz de Zerio.

En la madrugada de hoy habrán contraído en la iglesia de S. Pedro los indisolubles lazos del matrimonio la bella señorita doña Carmen Fernández y D. Santiago Martínez. Deseamos a los nuevos esposos que sean muy felices en su nuevo estado.

Un telegrama puesto el jueves último en la estación de Madrid a las diez de la mañana, lo recibió un amigo nuestro a las cuatro de la tarde del día de ayer.

Este hecho por demás impropio de una oficina seria, no necesita comentarios y sorprendenos que de este modo se abuse del público, perjudicando sus intereses.

A pesar que repetidas veces hemos llamado la atención del director general del citado cuerpo sobre tales abusos, sin que hasta el presente hayan tenido correctivo, nuevamente ponemos a su consideración el recientemente ocurrido por si cree sea ya hora de atender con mas eficacia los intereses del público, abandonados sin causa alguna que lo justifique.

De continuar así tal servicio, nosotros seremos los primeros en encarecer a nuestros amigos no lo utilicen, por ser ineficaz al fin a que se destina.

Todos los periódicos locales han dedicado sentidas frases a la gran pérdida que hoy lloramos, a la defunción de nuestro querido amigo D. Eulogio Soriano.

¡Que desgracia es que la justicia solo se haga cuando el que es objeto de ella no pueda saborear el fruto de sus desvelos!

Se ha concluido y entregado al servicio público un trozo de 19 kilómetros de la carretera de Lorca a Caravaca, cuyo trozo, unido a los entregados anteriormente, forman un recorrido de 37 kilómetros.

«El Combate» es el título de otro periódico bi-semanal que ha empezado a ver la luz en La Unión para defender la coalición republicana.

El órgano de los conservadores, fué anoche desautorizado por el de los tres colores. ¿Qué dirá a esto «El Noticiero»?

Dice hoy «El Diario»: «Encontrándose el Alcalde Sr. Baquero, necesitado de algunos días de descanso, después del trabajo a que le han obligado, en todo el mes de Junio, los exámenes de fin de curso, en esta ciudad y en Cartagena, y después de los agobios de estos últimos días, se ha encargado interinamente de la Alcaldía el Sr. Matinez Albacete.»

Anteayer con motivo de la fiesta que los vecinos de San Nicolas han celebrado al Corazón de Jesús, tocó la banda de música del Sr. Espada en la plaza de dicha iglesia, ejecutando con mucho gusto y delicadeza varias composiciones nuevas, entre las cuales oímos una polka de flautin que fué perfectamente ejecutada y una bonita jota que fué muy aplaudida y que tuvo que repetirse a instancia del numeroso público que concurrió a aquel sito.

Anoche de 9 a 11 tocó la referida banda del Sr. Espada en el mismo sitio, ejecutando nuevas piezas de su numeroso repertorio.

Las parejas de vigilancia recogieron anoche algunas armas a distintos sujetos, que las llevaban sin la competente licencia.

Esta mañana en el tren correo de Madrid ha llegado a esta capital el magistrado de la Audiencia de Albacete D. José Ranedo con el fin de asistir al entierro del que en vida fué nuestro querido amigo D. Eulogio Soriano.

Anoche una pareja de agentes de vigilancia servicio en esta capital, condujo a la co-rección a una mujer que en la calle de Barraudillo promovió un fuerte escándalo al encontrarse con otra con la que desde hacía tiempo guardaba ciertas enemistades.

El agente ejecutivo de la 2.ª zona anuncia para los días 7 y 8 del corriente, las subastas de los bienes embargados a varios vecinos del partido de Lobosillo por falta de pago de la contribución.

El director de la Real Sociedad Económica de Amigos del País a la que pertenecía D. Eulogio Soriano, al tener noticia de su fallecimiento y de que el entierro será a las seis de esta tarde, hora en que había de reunirse dicha Sociedad, ha dispuesto que la sesión se verifique a las siete, fijándose el correspondiente aviso en el sitio de costumbre, con el fin de que los socios puedan asistir a la conducción del cadáver del que fué en vida compañero de los mismos.

El Alcalde nuevo se encuentra con dos peticiones generales, alumbrado en el Malecón y que no olvide la feria de Septiembre.

La Srta D.ª Asunción Baño experimentó ayer alguna mejoría en la enfermedad que le aqueja. Nos alegraremos que continúe mejorando.

Estamos conformes con las siguientes líneas que publica «El Diario» y confiamos en que nuestro colega las sostenga en el concejo, ahora que puede:

«La limpieza de las letrinas por el procedimiento primitivo que todavía se emplea en esta capital, ocasiona desgracias tan deplorables como las de ayer, a más de las otras molestias a que viene condenado el vecindario próximo al sitio que se verifica la operación.

Hoy, que en poblaciones de menos importancia que esta hay trenes de limpieza, admirablemente dispuestos para hacer pronto y cómodamente esta operación sin dejar rastros inmundos en las calles, como aquí con frecuencia ocurre; bueno sería que el Ayuntamiento estudiase el medio de introducir esta mejora; que creemos de fácil realización dado que ha habido particulares que han hecho en este sentido proposiciones al municipio. Ciertamente que no se aceptaron estas; no recordamos porqué, pero creemos, sin embargo, que este acuerdo no implicaría el propósito de renunciar a esta mejora evidente.»

Ayer firmó también, como Alcalde accidental, el Sr. Martínez.

ULTIMA HORA.

Madrid 4, 9 y 45 m.

En Ravena ha ocurrido un choque de trenes. Incendiáronse tres wagoes resultando 19 muertos.

Los gamacistas combatirán el aumento de sueldo a los militares.

10 y 50 m.

En aguas de Baltimore una tormenta ha hecho zozobrar a 19 yates.

El Gobierno cerrará las Cámaras el día 15 del actual, según lo tiene dispuesto.

CALENDARIO PARA MAÑANA.

JULIO

Sol sale a las 4 y 42.—Pónese a las 7 y 26.
Luna a las 3 y 53.—Pónese a las 6 y 55.



182 **SÁBADO** 183

SECCION RELIGIOSA.

Santoral: mañana, Domingo VII la Preciosísima Sangre de Ntro. Sr. Jesucristo, santa Zoa mr. y s. Miguel de los Santos cf.

Jubileo: mañana, en la iglesia de S. Nicolas y se aplica por D. Martín Albacete y sus padres políticos, misas de medias horas, y en la de la Purísima por los mayordomos, misas de medias horas.

La muy ilustre Cofradía de la Preciosísima Sangre de Ntro. Sr. Jesucristo, en cumplimiento de sus constituciones, celebra la fiesta de su Divino Titular mañana primer domingo de Julio, en la iglesia de Ntra. Señora del Carmen. A las 7 de la mañana se expondrá S. D. M., celebrándose a continuación misa solemne y sermón que pronunciará el Sr. D. José Guillén Soler, Coadjutor de San Antolín terminándose con la reserva.

El día 6 y a la misma hora, tendrá lugar el funeral por los Cofrades difuntos.

La Junta Directiva espera de la piedad de los cofrades se sirvan concurrir a tan religiosos actos.

CASA Se vende una con muy buenas vistas y precio arreglado en la calle del Cristo número, 17, (Merced). Para tratar con la dueña que habita en la misma casa.

En la Agencia de Negocios establecida en esta capital (San Nicolas, 43) se ulman y tramita, con la mayor prontitud y economía expedientes de pensiones, cesantías, jubilaciones, orfanidades y viudedades.

También se encarga del control de las coneedmas, y se formulan expedientes de alzada para las negadas.

La misma casa compra al mas alto precio, Abonará de Cuba, Titulos del Imprestito de 175 millones de pesetas, y toda clase de valores públicos, 262

CIENFUEGOS

La **HERNIA** constituye un accidente sin gravedad cuando es en tiempo oportuno bien cuidada, pero viene a ser de las mas serias bajo la influencia de la incuria. Abandonada a si misma o solamente contenida por un braguero va siguiendo una marcha fatal y progresiva, resultando un verdadero achaque y el enfermo va perdiendo su energía moral lo mismo que su fuerza física.

Obtener la oclusión del anillo, cicatrizándolo por completo y conseguir la curación radical, tal es el resultado que se alcanza usando el método de Mr. Eugenio Favatt, especialista francés. Numerosos certificados de personas curadas y de reputados médicos acreditan su verdadera eficacia.

Consulta gratis en Murcia la tarde del 10, todo el día 11 y la mañana del 12 de cada mes, Fonda Universal. Gabinete en Barcelona, Diputación, 241, entresuelo.

Caja de imposiciones y préstamos

CALLE DE S. NICOLAS, NÚM. 40, Murcia.

La sección **Caja de Ahorros** de dicho establecimiento admite imposiciones desde veinte y cinco pesetas en adelante pagando veinte por ciento de interés anual.

Los imponentes pueden cobrar los intereses mensualmente si así les conviene.

Las imposiciones rentan desde el momento de la inscripción hasta el día de pedir su retiro cancelación, que podrá hacerse a los quince días de pedirlo.

Las imposiciones quedan garantidas por las operaciones de la Caja de préstamos é inspeccionadas por el Consejo de Administración de los mismos imponentes.

El Director gerente, Tomás Valderrábano. 8

Se vende un huerto pequeño de naranjos y frutales con una linda y cómoda casa en el centro. En esta imprenta darán razón. 10-1

Jarabe de Digital de LABELONYE

Empleado con el mejor éxito contra las diversas Afecciones del Corazon, Hidropesias, Bronquitis, Tosas nerviosas, Asma.

Grageas al Lactato de Hierro de GELIS & CONTÉ

Aprobadas por la Academia de Medicinas. El mas eficaz de los Ferruginosos contra la Anemia, Empobrecimiento de la Sangre, Clorosis, Debilidad, etc.

Ergotina y Grageas de ERGOTINA BONJEAN

Medalla de Oro de la Sociedad de Farmacia de Paris. REMEDIOS NATICO EL MAS PODEROSO que se conoce, en polvo ó en inyección hipodérmica. Las Grageas hacen más fácil el labor del parto y detienen las pérdidas. DEPOSITO GENERAL: LABELONYE y Cia, Calle de Aboukir, 99, Paris y en todas las farmacias.

Pedir en todas Partes CHOCOLATE MENIER Evitar las falsificaciones

«Un constipado descurrido es una crisis nascente» (C.L.S.E.)
JARABE Y PASTA DE PINO DE AUSTRIA
REMEDIOS SIN IGUAL
Contra MALES DE GARGANTA, TOS, CONSTIPADOS, BRIPA, CATARR, CORSEJONE
Deposito Gen.: Farmacia TALLON, 49, Avenue d'Antin, PARIS

